

令和5年度学校評価保護者アンケート結果報告

お忙しい中、学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。今年度は全校248名に対し、199名の回答がありました。アンケートの集計につきまして、下記の通りまとめましたので、報告させていただきます。

1 子どもは、学校で楽しく過ごしている。

91%の保護者に良好ととらえていただいておりますが、昨年度よりも3%低くなりました。昨年度より減少しましたが、9割以上の保護者の方に肯定的にとらえていただいていることは、学校として信頼を得ている証拠ととらえています。「大体そう思う」、「そう思わない」を答えた児童の声に真摯に対応することで、更なる信頼を得ていきたいと思っております。

2 子どもは、学習の基礎・基本（読み・書き・計算など）が身についている。

84%の保護者が良好ととらえていました。今後も、基礎基本の定着を図るため、教師の授業の進め方等についての校内研修を継続していくと共に、苦手や躓きが見られる児童への支援も連携して行っていきます。

3 子どもは、宿題や家庭学習の学習習慣が身についている。

65%の保護者が良好ととらえていました。昨年度と比較して4%減少しています。今後も個に応じた学習指導を基本に、基礎基本の定着と共に家庭学習への取り組み方にも着目しながら学習を進めていきますので、ご家庭でもサポートをお願いします。

4 子どもは、あいさつや時間を守るなどの基本的な生活習慣が身についている。

89%の保護者が良好ととらえていました。児童会や委員会の子どもたちが積極的な呼びかけが効果を表してきた証拠だととらえています。今後も、全校で意識して取り組んでいきたいと思っております。

5 子どもは、人の気持ちを理解した言動がとれている。

89%の保護者が人の気持ちを理解した行動が取れていると感じていらっしゃいますが、昨年度より若干減少しました。引き続き、相手の気持ちを考えての言葉かけや、お互いを尊重した人間関係作りができるよう、学校生活の中でも伝えていきたいと思っております。

6 子どもは、学校行事（運動会、持久走大会、校外学習）に意欲的に参加している。

91%の保護者が良好ととらえていますが、昨年度より4%減少しました。学校行事も例年通りに実施できるようになった反面、苦手なものにも取り組まなければいけない機会が増えた結果ととらえています。今後も子どもたちが生き生きと活動できるような行事を実施していきたいと思っております。

7 子どもは、非常災害時の避難行動がわかっている。

79%の保護者が良好と考えていますが、昨年度よりも8%低くなりました。子どもたちの評価は93%と高いので、学校での訓練や防災学習が日常生活全般でも意識できるよう、継続して取り組んでいきます。

8 学校は、子どもの話を聴こうとしている。

82%の保護者が良好と考えており、昨年度よりも2%低くなりました。アンケートや教育相談を定期的に行い、様々な立場の教職員が「いつでも相談できる環境づくり」に取り組んでいます。また、日頃から傾聴を心掛け、子どもたちの声に耳を傾けていきます。

9 学校は、子どものことについて連絡や相談をした際に丁寧に対応している。

86%の保護者が良好と考えていますが、昨年度よりも7%低くなりました。今以上に、子どもたちの声に耳を傾け、誠実な対応が求められていると感じます。今後さらに子どもたちや保護者の気持ちに寄り添いながら、教職員連携して見守り、丁寧な対応を心掛けていきたいと思っております。

10 学校は、子どもの安全や事故防止に力を入れている。

83%の保護者が良好ととらえていますが、昨年度より4%減少しました。また、「わからない」が5%増えています。今後も、メール連絡等を利用して、不審者等への注意喚起を促すと共に、必要に応じて教職員による学区パトロールを実施していきます。

11 学校は感染症対策に努めている。

75%の保護者が良好ととらえていますが、昨年度より15%減少しています。新型コロナウイルス感染症への対応が、5類へ移行した結果、感染症防止への意識が下がった結果だととらえられます。新型コロナウイルス感染症自体は無くなっていないので、今後も手洗いや換気など、基本的な感染症対策を継続していき

ます。

1 2 学校は、地域行事に協力的である。

今年度は地域行事がコロナ前に戻りつつある中でしたが、産業まつりへの参加や新春マラソンへの参加など、地域交流を進められるよう声を掛けてきました。産業まつりは雨のため中止となりましたが、近隣センターへ書き初めを展示したり、6年生が地域の方々のために発表会をしたりするなど、新しい取り組みにも挑みました。今後も地域や学校運営協議会と協議しながら進めていきたいと考えています。

1 3 学校の様子を学校・学年だよりやホームページ、懇談会等で知ることができる。

92%の保護者が良好ととらえ、昨年度より若干減少していますが依然高い数値がでています。学習参観や懇談会、親子学習会をコロナ前と同様に行うことができ、たくさんの保護者の方に参加して頂くことができた結果だととらえております。今後も引き続き、子どもたちの様子を同様に伝えていきたいと思ひます。

参考1 学校のホームページを閲覧する。

48%の保護者が「よく閲覧する」との回答でした。行事の様子だけに限らず、給食の写真や普通の授業、休日に行われた部活動の様子など幅広く更新していますので、ぜひご覧ください。

参考2 子どもは、本に親しんでいる。

良好 50%で昨年度よりも1%高い結果となっています。一方で、「そう思わない」と回答された方が、7%増加しています。「おはなしポケット」や図書委員会による「読み聞かせ」などを行っていますが、授業などで本に触れる機会をもっと増やしていけるよう努めてまいります。

参考3 湖北台中区（または西小区）では、小中一貫教育の充実に努めている。

58%の保護者が良好と回答しており、昨年度より10%増加しました。ホームページ等で周知した結果と考えられますが、「わからない」と回答されている方が33%いらっしゃいますので、今後も情報の発信に努めていきたいと思ひます。

*保護者自由記述

| | |
|----------|--|
| 学校行事について | <p>○ 学校行事ですが、授業参観がほとんど金曜日に設定しているのは何故でしょうか。仕事の都合で毎回行きたいのにいけません。色々な曜日に振り分けてほしいです。</p> <p><回答>ご意見ありがとうございます。特定の曜日に偏らないよう、来年度の行事予定を組む際の参考にさせていただきます。</p> |
| 教職員について | <p>○ 数名の先生が経緯も把握せず一方的に怒る事があり、子供が家で不満を話す事が多々あります。</p> <p><回答>いただいたご意見は真摯に受け止め、子どもの気持ちに寄り添いながら、指導にあたっていきたいと思ひます。</p> |
| 安全について | <p>○ 12番は去年子供が変な人にあつた際に学校に連絡したのに、後日学校から一斉メールで知らせてくれなかった。なぜ他の子が話しかけられたなどの被害にあつた時はメールするのに、我が子の時はしなかったのか不満がある。</p> <p><回答>ご意見ありがとうございます。子どもたちの安全にかかわることですので、いただいた情報はきちんと共有できるようにしていきたいと思ひます。</p> |
| 生徒指導について | <p>○ お友達に石を投げられたり、虫を付けられたり最近困っています。泣きながら帰ってきました。石を投げるのは如何なものかと思ひます。顔や頭に当たらなくて良かったですが、もし頭に当たっていたりしたら大変な事になります。このような事はしてはいけないと伝えて欲しいです。</p> <p><回答>お知らせ下さりありがとうございます。児童に指導するよう職員に周知し、登下校に関わらず、安心安全に生活できるようにしていきます。</p> |

| | |
|-----|--|
| その他 | <ul style="list-style-type: none">○ こういったアンケートを頻繁に実施してほしいです。○ 無駄なアンケート。今後はやらないで欲しいです。○ 項目ごとに、その他や自由記述欄、理由を書く欄等があると、細かいところが伝えやすいかなと思いました。 |
| | <p>＜回答＞学校評価アンケートをもとに、学校職員一同、より良い学校を目指していきたいと思っておりますのでご協力よろしく願いいたします。また、アンケートの項目については次年度の検討事項にし、より皆様の御意見が頂戴できるようにしていきたいと思っております。</p> |

お忙しい中、アンケートにご協力いただきありがとうございました。今回の内容等を踏まえ、子どもたちが安心して学校生活を送れるように教職員一同、力を尽くしていきたいと思っております。